
 

 

 

 

 「長崎っ子の心を見つめる教育週間」が終わりました。  
 ６／２８（水）から７／４（火）の一週間、「長崎っ子の心を見つめる教育週間」でした。本校では

校長先生による「命の講話」、全校生徒による「生徒総会」、講師の方による「被爆体験講話」「性教育講

演会」等を実施し、たくさんの学びがありました。７／１（土）の「授業参観」「ＰＴＡ」は残念ながら

中止とさせていただきましたが、この期間中、多くの方が本校に来校され、生徒たちも改めて「命」に

ついて深く考えた一週間となりました。その様子をご紹介します。 

 

「命の講話」【６／２８（水）】 

 校長先生が「長崎っ子の心を見つめる教育週間」

が始まった経緯や、山里中学校「院内学級」（長崎

大学附属病院の中にある「たんぽぽ学級」）の様子、

そして「命の尊さ」についてお話しされました。

院内学級で学習する児童生徒の中でも一人の女の

子のことを紹介され、白血病（血液のがん）と診

断を受けたあとも、必死に治療受け続け、命の不

安や病気の不安と闘いながら今年の４月に退院し

たこと、必死に生きようとする児童生徒の姿勢等、

院内学級の写真を交えながら、とても分かりやす

く話をしていただきました。 

院内学級には現在も数名の児童生徒が在籍し、本校からも職員や特別支援教育支援員等が毎日長崎大

学附属病院まで出向き、学習指導や学習支援を行っています。通常の学校と同じように始業式や終業式

も行われ、行事も行われています。在籍する児童生徒が早く治り、早く退院することを祈るばかりです。 

 

「生徒総会」【６／３０（金）】 

山里中学校をさらに良くするため、生徒会主催の「生

徒総会」が行われました。これまで生徒会執行部や学級

委員を中心に話し合いや学級討議を重ね、この日を迎

えました。２棟理科室に生徒会執行部や専門委員長、学

級委員が集まり、二人の議長が司会を務め、他の生徒は

リモートで参加しました。学習者用ＰＣの使用により

採決は瞬時に集計され、その場で賛成・反対の意見が把

握できます。数年前までの生徒総会では考えられない

ようなシステムが、今では当たり前のように導入され、

学校行事等でも活躍（機能）しています。 

生徒総会で出された意見は大きく２種類に分かれました。１つは学校の「施設」に関すること、もう

一つは「学校生活」に関することでした。学校の「施設」に関することは予算が伴うこともありますの

で、市の教育委員会と協議を重ねながら取り組んでいきます。「学校生活」に関することは「昼休みの過

ごし方」や「学校内の移動方法」、「学校行事に関わること」など様々で、一つ一つを生徒会執行部や専

門委員長の人たちが丁寧に回答していきました。これらの意見は集約し、本校職員も７月以降の職員会

議で再確認をいたします。「できること」と「できないこと」はありますが、生徒たちの自治活動を尊重

しながら進めてまいります。 
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また、令和６年度から採用予定の新制服についても生徒会執行部から報告・提案があり、制服の色や

デザイン、ブレザーエンブレムの説明や、今後の予定等の確認がありました。新機能（防水）の実演も

あり、その場にいた生徒たちも興味津々に見ていました。新制服については、今後も制服検討委員会や

生徒会を中心に協議を進めてまいります。 

 

「被爆体験講話」【７／３（月）】 

 

 

 

 

 

 

 

 今年度は「（公財）長崎平和推進協会 継承部

会」所属の八木道子さんに来校していただき、

貴重な体験を話していただきました。八木さん

は爆心地から 3.3kmの鳴滝町で被爆され、当時

は小学１年生（６歳）だったそうです。被爆直

後の音（蝉の声はなくなったこと）、異様な空の

色、やけどの傷に湧くうじ虫と異臭など、７８

年前の出来事はもちろん、原爆の恐ろしさや現

在の世界情勢など様々なことをわかりやすく

伝えていただきました。「戦争は始めたらダ

メ！」「このバトンをあなたたちに渡します！」

の言葉がとても印象的でした。八木先生、本当にありがとうございました！ 

 

「性教育講演会」【７／４（火）】 

 日本思春期学会性教育認

定講師で看護師の中山安彩

美先生に来校していただき、

１年生を対象とする「性教育

講演会」を実施しました。「プ

ライベートパーツ」や「二次

性徴」、「ＬＧＢＴ」など具体

的な言葉の説明もあり、性に

対する正しい知識を身に付けてほしい、そして「命の誕生」「命の尊さ」を学ぶことで自他を大切にする

心を養ってほしいという中山先生の思いが伝わってきました。体育館内も暑い中でしたが、生徒たちも

中山先生の話を真剣に聞いており、積極的に参加していました。参観していただいた保護者の皆さま、

是非ご家庭でも話題にしていただけたらと思います。参観ありがとうございました。 

 

７／６（木）の文書、及び安心メールでもお知らせしましたが、「学校評価

（保護者用）」は来週７／１４（金）を〆切とさせていただいています。保護

者の皆さま、ご協力をお願いいたします。 

 


